

DIARIO BALEAR

DEL MIERCOLES 6 DE DICIEMBRE DE 1826.

S. Nicolas de Bari arzobispo. = Gala con uniforme por cumpleaños de la Reina Ntra. Señora.

Sale el sol á las 7 y 20 minutos y se pone á las 4 y 40 minutos.

NOTICIAS ESTRANGERAS.

TURQUIA.

Constantinopla 15 de octubre.

Los buenos oficios que ha hecho confidencialmente Mr. Stratford Canning en favor de los griegos, sin embargo que han debido apoyarlos los demás Gabinetes, en conformidad de lo estipulado en las conferencias de S. Petersburgo, no han producido hasta el presente ningun resultado. Mr. de Minciaky debe tambien tomar parte en este negocio despues que se ratifique el *ultimatum*, para lo cual se dice que ya ha recibido instrucciones. Los Enviados de Francia, Austria y Prusia esperan las suyas para obrar todos de acuerdo; por lo mismo no se ha hecho nada hasta ahora en el negocio de los griegos mas que los pasos confidentiales de Mr. Stratford Canning, quien no ha querido proceder de otro modo por no esponerse á una formal negativa.

El estado de la capital parece en lo exterior tranquilo; pero se murmura cada dia mas entre todas las clases del pueblo. La deposicion del Patriarca griego y su confinacion á la Amasia, y el doble tri-

buto que ha debido pagar su sucesor por la investidura, ha causado bastante sensacion.

ISLAS JONICAS.

Corfu 18 de octubre.

En el periódico griego de Hidra se dice en el núm. 90 que sujetos bien informados creian que el lord Cochrane habia mudado de opinion, y que aquel marino debia dirigir sus operaciones hácia un punto diametralmente opuesto al que se creia, y donde es tan vivamente deseado.

El cónsul de S. M. sarda en Corfú ha recibido una carta de su corresponsal de Malta, participándole el parte que el comodoro Mr. Hamilton habia dado á Mr. Ankey, secretario general del Gobierno en Malta, comunicándole que seis grandes bergantines griegos se habian separado de la escuadra especiota para piratear; y que los capitanes de estos buques habian contestado á las reconvenciones del Gobierno: *dadnos de comer, de lo contrario nos entregaremos al corso.* Se supone que obrarán parcialmente, y que solo tienen provisiones para un mes. El comodoro marchó á Spezzia para dar sus órdenes y señales, y que se comunican á las naves disponibles de su division, las cuales al punto fueron á dar caza á los corsarios.

Se asegura que Ibrahim-bajá se dispone á reembarcarse con todas las tropas que le han quedado, y volverse á Egipto, á causa de la escasez de víveres y municiones que experimentaba en el teatro de la guerra; pero se quiere asegurar que el verdadero motivo de su retirada es la orden que ha recibido de su padre con motivo de los series alborotos que agitan al Egipto.

Aqui se halla actualmente un gefe griego llamado

Panourghia, quien parece ha venido á asegurar unos 4000 talaros (7.718.459 rs.) adquiridos en sus operaciones militares.

INGLATERRA.

Londres 30 de octubre.

Mr. Canning desembarcó el 28 en Douvres, é inmediatamente se dirigió á Walmer-Castle á verse con el conde de Liverpool.

= Segun se han visto estos dias los mercados, el precio de todos los granos se inclina á la subida, á pesar de la introduccion ya permitida de algunos de ellos, y de las legumbres, y ademas de la gran probabilidad de que en el prócsimo Parlamento se abrirán generalmente todos los puertos para que entren libremente los granos en todo tiempo pagando un derecho determinado. Esto justifica por una parte las disposiciones ya tomadas por los Ministros, y por otra satisface á los que piensan ver en la mudanza de leyes sobre cereales el trastorno completo de los intereses de la agricultura.

= Los aschantis continúan la guerra contra nuestras colonias de Africa: estos pueblos turbulentos no dejarán en paz nuestros establecimientos hasta despues de haber recibido lecciones severas que no es facil darles en el momento. Sin embargo, las últimas noticias de la costa de Africa anuncian que se estaban haciendo preparativos para una vigorosa resistencia. El reino de los aschantis, del que se habla tanto en el dia, se halla situado en lo interior de la costa de Oro: es pais fertilísimo; pero cubierto en parte de selvas pobladas de leones, elefantes, rinocerontes, monos &c. Se encuentra en él una especie de carnero que cria pelo en lugar de lana. El calor del clima permite coger dos cosechas al año. Su población

viene á ser de un millon de habitantes. El Rey es absoluto, y tiene bajo su dominio varias tribus de los contornos. La capital se llama Cumasia: la nacion de los aschantis es, sin duda ninguna, la mas inteligente y la mas industriosa de la costa de Africa. Esta superioridad manifiesta bien su inclinacion á conquistar, y los zelos con que miran á los europeos que trabajan por difundir los beneficios de la civilizacion entre los africanos que viven cerca de sus colonias. La debilidad de nuestros establecimientos en aquel pais no nos ha permitido hasta ahora atacar á los aschantis con ventajas conocidas; pero es de esperar que tarde ó temprano se les hará entrar en sus antiguos límites.

FRANCIA.

Paris 10 de noviembre.

Se está redactando en Inglaterra un gran número de peticiones que deben presentarse en la próxima reunion del Parlamento. Entre las mas singulares cita un periódico ingles la de dos hijas del conde de Nottingham, quienes han firmado una esposicion para pedir al Gobierno de S. M. B. aumente la contribucion impuesta á todos los solteros que pasan de 25 años. Su objeto, añaden las jóvenes, es obligar á estos egoistas á entrar en los vínculos sagrados del matrimonio, y cumplir asi los sabios decretos de la Providencia.

(G. de M.)

ESPAÑA.

Villadiego 10 de noviembre.

La junta de fomento de los dos batallones de voluntarios Realistas de esta villa y su partido, creada

con superior permiso, y compuesta del alcalde mayor, presidente, los cuatro vicarios eclesiásticos, los cuatro comandantes de dichos batallones, cuatro hacendados y el procurador síndico general del ayuntamiento de la misma, dedicó sus primeras tareas á procurar por cuantos medios le fueran dables el pronto equipo y armamento de todos los voluntarios. Conseguido este interesante objeto, y acabadas las dos banderas esquisitamente bordadas de oro, que tenia encargadas para los dos batallones, á cuyo coste contribuyeron los señores eclesiásticos, comunidades y otras personas del partido, acordó se celebrase la ceremonia del juramento de aquellas el 15 de octubre, á cuyo efecto, reunidos los dos brillantes batallones de voluntarios en la misma mañana, se dió principio con una solemne funcion de iglesia, á la que asistieron la junta, el ayuntamiento y otras personas de distincion con un inmenso concurso, y se pronunció un elocuente sermón alusivo á las circunstancias por el presbítero D. Miguel de la Piedra y Urritia, vicario eclesiástico en dicha villa.

Despues formaron los batallones en la espaciosa llanura de las eras del Condestable, donde con el mayor entusiasmo prestaron el juramento de ordenanza, é hicieron algunas salvas. En seguida marcharon á la plaza mayor, y desfilaron con marcialidad por delante de la casa consistorial, en cuyo balcon se hallaba colocado el retrato del mas adorado de los Monarcas, nuestro REY D. FERNANDO VII (que Dios guarde); y echados los vivas á la religion y al Soberano, y conducidas las banderas á casa del comandante, tuvieron los voluntarios Realistas una abundante comida. La junta costó la que con esplendidez tuvo destinada tambien á obsequiar á las autoridades y otras personas de distincion. Todo fué ale-

gría, contento y entusiasmo, sin que se advirtiese la menor muestra de desorden; prueba nada equívoca de la disciplina y pacíficos sentimientos de que se hallan animados todos los que tienen la honra de pertenecer á tan noble y distinguido cuerpo de voluntarios Realistas del partido de Villadiego.

(G. de M.)

VARIEDADES.

Un nuevo ramo de agricultura introducido y asegurado en España, no podrá menos de llamar de un modo preferente la atención del público, tan interesado en saber sus progresos y las ventajas que ofrece á todos los que se dediquen á su cultivo.

La aclimatacion del insecto cochinilla ó grana establecida por la beneficencia de S. M. en la ciudad de Málaga, de que se ha hecho mencion en varios números de la gaceta, señaladamente en el 43 y 108 de 1825, se halla en el dia en el estado mas próspero y floreciente.

Despues de haber distribuido este insecto en las provincias templadas entre diferentes propietarios particulares y cuerpos zelosos de su cultivo y aclimatacion, señaladamente las religiosas de Sta. Clara y los padres del oratorio de S. Felipe Neri de dicha ciudad de Málaga, tenia á últimos de octubre precedente 745 nopales con 3584 palas, de los cuales 38 estaban ya colocados en el invernáculo nuevamente construido para conservar viva la cochinilla que debe servir de semilla en el año próximo, y puestos 34 á la intemperie. Tenia ademas tres plantones en macetas, y anidadas en ellos 1650 madres con destino para el criadero que el zelo patriótico del Escmo.

Sr. duque del Infantado ha establecido en la ciudad de Valencia.

Tales han sido en Málaga los progresos de este ramo puesto al cuidado y direccion de D. Josef Martinez Torres, quien con su inteligencia y laboriosidad ha realizado siete cosechas en el corto espacio de dos años, habiendo sido abundantísima la última.

El Real consulado de Málaga, bajo cuya inmediata proteccion se dignó S. M. poner el establecimiento, con el fin de estimular el esmero y cuidado de las personas que se dedicasen á este cultivo, por edicto de 29 de marzo del corriente año, señaló 10 rs. de premio al que en el mismo mes de 1827 presentase mayor número de nopales plantados en un año, con la posicion, figura, distancia y orden que tienen los del huerto de Sto. Domingo, en tierra suficientemente abonada. En caso de igualdad de número ganará el premio el que tuviese los nopales mas lozanos y con mayor número de pencas, y se satisfará en el acto de estar anidados con grana viva la tercera parte de los nopales que se presenten asi plantados y criados en la ciudad. Otro premio de 10 rs. se adjudicará en 1.º de diciembre de 27 al que presente mayor número de madres anidadas de invierno, puestas al abrigo de la intemperie por medio de cubiertos ó invernáculos de la mayor sencillez y seguridad; y por último, manifestó que se darian granas vivas á todas las personas que presentasen nopales criados en aptitud de asemillarse, y que pasaria á anidarlos el mismo director del establecimiento.

(G. de M.)

Palma 5 de diciembre.

ORDEN DE LA PLAZA DEL 5 PARA EL 6.

Principal, Hospital, presidio, cárcel, Jesus, horna-

Beque, Sta. Catalina, capitán de hospital y provisiones y piquete de ópera Almansa; S. Antonio, Intendente y tesorería Milicia provincial.

Mañana es día de gala con motivo de ser cumpleaños de la REINA Ntra. Señora (Q. D. G.) y siendo justo se celebre con las demostraciones del júbilo que corresponde, habrá besamanos bien en el Real Palacio, recibiendo el Escmo. Sr. Capitán general á las Corporaciones á las once y media, y á las 12 á los Sres. Generales, Brigadieres, Gefes, Oficiales, Cadetes de la guarnición, á los demás del estado militar existentes en la plaza y personas de distinción. La batería de saludos con tan plausible motivo hará salva triple. = Socios.

Funcion de iglesia.

En la parroquial iglesia de S. Nicolas fiesta solemne de su titular y patrono: oficio con música y sermon: dirá las glorias del mismo Santo el R. P. Jorge Pasqual religioso Trinitario, Pdo. en su convento, Dr. y catedrático de filosofía, Dr. y actual catedrático de escritura en la Real literaria Universidad de esta capital.

TEATRO:

Hoy cumpleaños de la REINA Ntra. Sra. se representará la ópera siempre interesante y cada vez recibida con una especie de novedad y ademas como exige la celebracion de tal dia divertidísima *il Barbiere di Seviglia*. El teatro correspondientemente iluminado.

CON SUPERIOR PERMISO.

IMPRENTA DE FELIPE GUASP.